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ПЛЕНУМ 
Челябинского регионального отделения 

Всероссийской общественной организации ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, Вооруженных сил и правоохранительных органов 

ПОВЕСТКА  ЗАСЕДАНИЯ 

9.00  
актовый зал профилактория «Волна» 
Южноуральской железной дороги –  
филиал ОАО  «РЖД»  
 (г. Челябинск, ул. Шахтостроевская, 30). 

 
Об итогах работы X съезда Всероссийской ветеранской организации и 

задачах областной ветеранской организации 

Докладчики:   

Мурзин 
Владимир Данилович 

– заместитель председателя Челябинского го-
родского совета ветеранов 

Самсонова 
Тамара Леонидовна 

– председатель Чебаркульского районного сове-
та ветеранов 

Макаров 
Александр Андреевич 

– председатель Магнитогорского городского со-
вета ветеранов 

Сурков 
Анатолий Петрович 

– председатель Челябинского областного совета 
ветеранов 

 
Председатель областного 
совета ветеранов       А. П. Сурков 

 

ПРОТОКОЛ 
заседания пленума Челябинского областного Совета ветеранов 

г. Челябинск 

от 29 ноября 2022 года  № 3 
актовый зал профилактория «Волна» 
Южноуральской железной дороги –  
филиал ОАО «РЖД»  
 (г. Челябинск, ул. Шахтостроевская, 30). 

Председатель  Сурков А.П. - председатель областного совета ветеранов 

Секретарь  Бикбулатов Р.К. – ответственный секретарь областного 
совета ветеранов 

 
Присутствовали:  62 члена областного совета ветеранов их 92. 
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ПОВЕСТКА ПЛЕНУМА: 

Об итогах работы X съезда Всероссийской ветеранской организации и 
задачах областной ветеранской организации 

Докладчики:   

Мурзин 
Владимир Данилович 

– заместитель председателя Челябинского го-
родского совета ветеранов 

Самсонова 
Тамара Леонидовна 

– председатель Чебаркульского районного сове-
та ветеранов 

Макаров 
Александр Андреевич 

– председатель Магнитогорского городского со-
вета ветеранов 

Сурков 
Анатолий Петрович 

– председатель Челябинского областного совета 
ветеранов 

1. СЛУШАЛИ: 
Мурзин В.Д. – выступление прилагается. 
Самсонова Т.Л. – выступление прилагается. 
Макаров А.А. – выступление прилагается. 
А.П. Сурков – выступление прилагается. 

ВЫСТУПИЛИ: 
Хамитов М.Г., Марухин В.Г., Кондратьева С.П. – давшие высокую 

оценку деятельности Челябинской областной ветеранской организации по за-
щите гражданских, трудовых, прав и свобод граждан старшего поколения, 
обеспечения их достойного положения в обществе. 

ПОСТАНОВИЛИ: 
Заслушав и обсудив информации делегатов X съезда Всероссийской обще-

ственной организации ветеранов Мурзина В.Д., Самсоновой Т.Л., Макарова 
А.А., Суркова А.П.  «Об итогах работы X съезда Всероссийской ветеранской ор-
ганизации и задачах областной ветеранской организации», пленум отмечает, что 
съезд прошел на хорошем организационном содержательном уровне. Отрадно, 
что в работе съезда приняли участие заместитель Председателя Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской Федерации Кузнецова А.Ю., член 
Комитета Совета Федерации по социальной политике Жукова А.Г.,  первый за-
меститель Министра здравоохранения Российской Федерации Фисенко В.С., ру-
ководители подразделений Администрации Президента Российской Федерации, 
Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации, Министер-
ства труда и социальной защиты Российской Федерации, Главного военно-
политического управления Министерства обороны Российской Федерации, во-
лонтерского движения страны и делегация ветеранов Республики Беларусь. 

Съезд однозначно поддержал все усилия Президента Российской Федера-
ции Путина В.В. по укреплению государства, принятию в состав России Донец-
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кой и Луганской Республик, Запорожской и Херсонской областей, а также де-
милитаризации и денацификации Украины. 

В докладе председателя Всероссийского совета ветеранов В.А. Епифанова 
и 11-ти выступающих объективно и с некоторой долей критики были раскрыты 
значительные усилия советов ветеранов всех уровней по выполнению уставных 
требований организации. При этом особое внимание уделялось решению про-
блем и отстаиванию социальных интересов граждан старшего поколения и пат-
риотического воспитания подрастающего поколения. Эти цели достигались че-
рез укрепление членства организации путем серьезной корректировки Устава 
организации, повышения роли республиканских, областных, муниципальных и 
первичных организаций, расширения сотрудничества с органами власти и орга-
низациями, имеющие отношение к пожилым людям.  

Значительный круг проблем был озвучен по действиям ветеранских струк-
тур в связи со специальной военной операцией на Украине. С учетом развер-
нувшейся информационной войны Запада против России рекомендовано акти-
визировать деятельность советов ветеранов в патриотическом воспитании насе-
ления, особенно школьной, студенческой и рабочей молодежи, расширению 
музеев боевой и трудовой славы, поискового и волонтерского движений. 

Наряду с освещением положительных достижений в повышении качества 
жизни пенсионеров открыто прозвучало беспокойство ветеранского сообщества 
по вопросам скачущей инфляции, роста цен на услуги ЖКХ, продукты питания, 
медицинское и лекарственное обеспечение.   

В резкой форме высказывалось возмущение по вопиющему торпедирова-
нию Правительством Российской Федерации предложений по индексированию 
пенсий работающим пенсионерам. Отмечались недостатки в деятельности цен-
трального штаба движения по распространению передового опыта, подбору, 
расстановке ветеранского актива и его обучения. Не осталось без внимания и 
привлечение к выполнению Устава ветеранов боевых действий и военной 
службы. 

Приятно отметить, что на съезде и в основном докладе, и в выступлениях 
делегатов съезда дана высочайшая оценка деятельности Челябинской област-
ной ветеранской организации. Перед началом съезда всему залу продемонстри-
ровали большое видеоинтервью председателя Магнитогорского городского со-
вета ветеранов Макарова А.А. 

Председатель областного совета ветеранов Сурков А.П. в своем выступле-
нии внес 5 предложений: 

1. В соответствии с принципом «Медаль за бой, медаль за труд из одного 
металла льют» подготовить и направить от имени съезда обращение в адрес 
Совета Федерации и Государственной Думы Российской Федерации по отнесе-
нию тружеников тыла из реестра региональных льготников к федеральным и 
предоставления им мер социальной поддержки аналогичных мерам социальной 
поддержки участников Великой Отечественной войны. 

2. В годы Великой Отечественной войны был открыт второй фронт для 
борьбы с фашизмом, а сегодня этот фронт наемников из 34 государств не бо-

5



рется с фашизмом, а усердно защищает его на Украине. В связи с этим от име-
ни съезда обратиться к ООН и к разуму наших зарубежных ровесников. 

3. В экспозиции «Подвиг народа» в главном Музее Победы на Поклонной го-
ре слабо отражен трудовой вклад советского народа в Великую Победу. Нужны 
усилия Всероссийского совета ветеранов по созданию там галереи «Город Трудо-
вой доблести».  

4. Подготовить и провести форум ветеранского актива Городов-Героев, го-
родов воинской славы и городов трудовой доблести. 

5. Признавая движение «Бессмертный полк», как мощнейшее кумулятив-
ное оружие в борьбе за патриотизм, обратиться лично к Президенту Российской 
Федерации  Путину В.В. с просьбой за заслуги перед Отечеством наградить 
Томскую областную ветеранскую организацию и автора идеи тюменца Генна-
дия Иванова государственными наградами. 

Все эти предложения включены в постановление съезда. 
Съезд в числе 127 избрал членами Центрального Совета Всероссийской 

организации ветеранов директора Благотворительного фонда «Металлург» г. 
Магнитогорска Галкина В.В. и председателя областного совета ветеранов Сур-
кова А.П.  

В свою очередь вновь избранный пленум Всероссийского совета ветеранов 
избрал Суркова А.П. членом президиума и бюро Центрального Совета Всерос-
сийской организации ветеранов.     

1. Информацию делегатов съезда принять к сведению. 
2. Обязать все городские, районные и первичные организации ветеранов 

широко обсудить итоги съезда на пленумах городских и районных советов, со-
браниях в первичных организациях и обеспечить безусловное выполнение его 
постановления. 

3. Редакции газеты «Ветеран Урала» опубликовать постановление съезда, 
выступление на нем председателя областного совета ветеранов А.П. Суркова и 
материалы настоящего пленума. 

4. Рекомендовать Челябинскому и Златоустовскому городским советам ве-
теранов совместно с главами городов передать в главный музей Победы на По-
клонной горе копию Знамен городов трудовой доблести, яркие факты, фото-
графии, копии исторических документов о жизни городов в военные годы. 

5. Открыть чат областного совета ветеранов для взаимодействия  с предсе-
дателями городских и районных советов ветеранов. 

6. Контроль за выполнением данного постановления пленума возложить на 
первого заместителя председателя областного совета ветеранов Дегтяря А.Г. 

 Голосовали: «за» – единогласно. 
 
Председатель  
областного совета ветеранов     А.П. Сурков 
 
Ответственный секретарь  
областного совета ветеранов     Р.К. Бикбулатов 
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ВЫСТУПЛЕНИЕ 
председателя областного совета ветеранов  Суркова А.П.  

на пленуме областного совета ветеранов 29 ноября 2022 года 

 

Уважаемые коллеги! 
X съезд Всероссийской ветеранской организации прошел на хорошем ор-

ганизационном содержательном уровне. Отрадно, что в работе съезда приняли 
участие заместитель Председателя Государственной Думы Федерального Соб-
рания Российской Федерации Кузнецова А.Ю., член Комитета Совета Федера-
ции по социальной политике Жукова А.Г.,  первый заместитель Министра здра-
воохранения Российской Федерации Фисенко В.С., руководители подразделе-
ний Администрации Президента Российской Федерации, Совета Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации, Министерства труда и соци-
альной защиты Российской Федерации, Главного военно-политического управ-
ления Министерства обороны Российской Федерации, волонтерского движения 
страны и делегация ветеранов Республики Беларусь,   

Съезд однозначно поддержал все усилия Президента Российской Федера-
ции Путина В.В. по укреплению государства, принятию в состав России Донец-
кой и Луганской Республик, Запорожской и Херсонской областей, а также де-
милитаризации и денацификации Украины. 

В докладе председателя Всероссийского совета ветеранов В.А. Епифанова 
и 11-ти выступающих объективно и с некоторой долей критики были раскрыты 
значительные усилия советов ветеранов всех уровней по выполнению уставных 
требований организации. При этом особое внимание уделялось решению про-
блем и отстаиванию социальных интересов граждан старшего поколения и пат-
риотического воспитания подрастающего поколения. Эти цели достигались че-
рез укрепление членства организации путем серьезной корректировки Устава 
организации, повышения роли республиканских, областных, муниципальных и 
первичных организаций, расширения сотрудничества с органами власти и орга-
низациями, имеющие отношение к пожилым людям.  

Значительный круг проблем был озвучен по действиям ветеранских струк-
тур в связи со специальной военной операцией на Украине. С учетом развер-
нувшейся информационной войны Запада против России рекомендовано акти-
визировать деятельность советов ветеранов в патриотическом воспитании насе-
ления, особенно школьной, студенческой и рабочей молодежи, расширению 
музеев боевой и трудовой славы, поискового и волонтерского движений. 

Наряду с освещением положительных достижений в повышении качества 
жизни пенсионеров открыто прозвучало беспокойство ветеранского сообщества 
по вопросам скачущей инфляции, роста цен на услуги ЖКХ, продукты питания, 
медицинское и лекарственное обеспечение.   

В резкой форме высказывалось возмущение по вопиющему торпедирова-
нию Правительством Российской Федерации предложений по индексированию 
пенсий работающим пенсионерам. Отмечались недостатки в деятельности цен-
трального штаба движения по распространению передового опыта, подбору, 
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расстановке ветеранского актива и его обучения. Не осталось без внимания и 
привлечение к выполнению Устава ветеранов боевых действий и военной 
службы. 

Приятно отметить, что на съезде и в основном докладе, и в выступлениях 
делегатов съезда дана высочайшая оценка деятельности Челябинской област-
ной ветеранской организации. Перед началом съезда всему залу продемонстри-
ровали большое видеоинтервью председателя Магнитогорского городского со-
вета ветеранов Макарова А.А..  

Мною в своем выступлении на съезде были внесены 5 предложений, а 
именно: 

1. В соответствии с принципом «Медаль за бой, медаль за труд из одного 
металла льют» подготовить и направить от имени съезда обращение в адрес 
Совета Федерации и Государственной Думы Российской Федерации по отнесе-
нию тружеников тыла из реестра региональных льготников к федеральным и 
предоставления им мер социальной поддержки аналогичных мерам социальной 
поддержки участников Великой Отечественной войны. 

2. В годы Великой Отечественной войны был открыт второй фронт для 
борьбы с фашизмом, а сегодня этот фронт наемников из 34 государств не бо-
рется с фашизмом, а усердно защищает его на Украине. В связи с этим от име-
ни съезда обратиться к ООН и к разуму наших зарубежных ровесников. 

3. В экспозиции «Подвиг народа» в главном Музее Победы на Поклонной 
горе слабо отражен трудовой вклад советского народа в Великую Победу. 
Нужны усилия Всероссийского совета ветеранов по созданию там галереи «Го-
род Трудовой доблести».  

4. Подготовить и провести форум ветеранского актива Городов-Героев, го-
родов воинской славы и городов трудовой доблести. 

5. Признавая движение «Бессмертный полк», как мощнейшее кумулятив-
ное оружие в борьбе за патриотизм, обратиться лично к Президенту Российской 
Федерации  Путину В.В. с просьбой за заслуги перед Отечеством наградить 
Томскую областную ветеранскую организацию и автора идеи тюменца Генна-
дия Иванова государственными наградами. 

Все эти предложения включены в постановление съезда. 
Съезд в числе 127 избрал членами Центрального Совета Всероссийской 

организации ветеранов директора Благотворительного фонда «Металлург» г. 
Магнитогорска Галкина В.В. и председателя областного совета ветеранов Сур-
кова А.П.  

В свою очередь вновь избранный пленум Всероссийского совета ветеранов 
избрал Суркова А.П. членом президиума и бюро Центрального Совета Всерос-
сийской организации ветеранов.     

Предлагаю в постановлении пленума отразить следующее: 
1. Информацию делегатов съезда принять к сведению. 
2. Обязать все городские, районные и первичные организации ветеранов 

широко обсудить итоги съезда на пленумах городских и районных советов, со-
браниях в первичных организациях и обеспечить безусловное выполнение его 
постановления. 
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3. Редакции газеты «Ветеран Урала» опубликовать постановление съезда, 
выступление на нем председателя областного совета ветеранов А.П. Суркова и 
материалы настоящего пленума. 

4. Рекомендовать Челябинскому и Златоустовскому городским советам ве-
теранов совместно с главами городов передать в главный музей Победы на По-
клонной горе копию Знамен городов трудовой доблести, яркие факты, фото-
графии, копии исторических документов о жизни городов в военные годы. 

5. Открыть чат областного совета ветеранов для взаимодействия с предсе-
дателями городских и районных советов ветеранов. 

6. Контроль за выполнением данного постановления пленума возложить на 
первого заместителя председателя областного совета ветеранов Дегтяря А.Г. 

  
 

ВЫСТУПЛЕНИЕ 
делегата X Всероссийской ветеранской организации,  

председателя Чебаркульского районного совета ветеранов  
Самсоновой Т.Л. 

 

Уважаемый коллеги! 
17 ноября в Москве, в Академии народного хозяйства и государственной 

службы при Президенте Российской Федерации состоялся X съезд Всероссий-
ской общественной  организации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, 
Вооружённых сил и правоохранительных органов. 

Челябинскую ветеранскую организацию представляла делегация, избран-
ная 24 августа на пленуме, в состав которой вошли: 

Сурков Анатолий Петрович – председатель областного совета ветеранов; 
Макаров Александр Андреевич – заместитель председателя областного со-

вета ветеранов, председатель Магнитогорского городского Совета ветеранов; 
Мурзин Владимир Данилович – заместитель председателя Челябинского 

городского Совета ветеранов; 
Самсонова Тамара Леонидовна – председатель Чебаркульского районного 

Совета ветеранов. 
В работе съезда приняли участие делегаты из 83 регионов России. 
В  качестве гостей на съезде присутствовала делегация из Белоруссии. 
От более 110 тысяч первичных ветеранских организаций, в которых рабо-

тают  почти два с половиной миллиона активистов, на съезд прибыло  154 деле-
гата.   Пожалуй, только от Челябинской области был представитель сельскохо-
зяйственного  Чебаркульского муниципального района.  Я благодарна област-
ному Совету ветеранов и лично Суркову А.П. за оказанное доверие.  Я благода-
рю Администрацию Чебаркульского района и Собрание депутатов за помощь и 
поддержку наших ветеранских организаций. Только сплоченность  власти ,  де-
путатского  корпуса и всех ветеранов  работают на улучшение качества жизни 
людей,  создание авторитета района, его положительного имиджа. Очень по-
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чётно для нашей ветеранской организации иметь в своем составе, делегата 
съезда. 

Понравилась организация форума. От размещения, работы волонтеров и 
студентов, которые сопровождали делегатов в течение всей работы съезда , до 
заключительного концерта одного  из лучших творческих коллективов Москвы 
– вокального  ансамбля «Остров мечты». 

С приветственным словом перед участниками съезда выступили кадеты 
одной из московских школ. 

Традиционно съезд начинался с выноса Знамен, исполнения Гимна России 
и конечно  минуты молчания в память ушедших от нас ветеранов. 

Перед отчетным докладом с приветственным словом к делегатам съезда 
обратились: 

Кузнецова Анна Юрьевна – заместитель Председателя Государственной 
Думы РФ; 

Жукова Анастасия Геннадьевна – член Комитета Совета Федерации по со-
циальной политике; 

Фисенко Виктор Сергеевич – первый заместитель министра здравоохране-
ния Российской Федерации. 

Кузнецова А. Ю. в Государственной Думе Российской Федерации куриру-
ет Комитет Государственной Думы по социальной политике. Также под ее кон-
тролем все общественные приемные «Единой России». Анна Юрьевна привела 
обобщенные данные по обращениям.  Наиболее часто возникают вопросы по 
перерасчету пенсий,  по медицинскому обслуживанию, жилищно-
коммунальным услугам. Она обратила внимание на неравное положение вете-
ранов в регионах России, на трудности при попытках ветеранов разобраться в 
тех или иных злободневных вопросах, сообщила о готовящемся придании офи-
циального статуса Дню ветеранов боевых действий, предложила разработать 
положение о поддержке на государственном уровне творческих начинаний лю-
дей, имеющих боевое прошлое. 

В отчетном докладе председатель Всероссийской ветеранской организации  
Владимир  Александрович Епифанов назвал численность организации - 28,5 
млн. человек. Отметил, что работать в отчетный период пришлось в условиях 
пандемии и спецоперации на Украине.  Владимир Александрович подчеркнул 
проблемы, которые не решены, отметил, что цены на товары и продукты рас-
тут, опережая инфляцию.  Много нареканий вызывает качество медицинского 
обслуживания и лекарственного обеспечения.  Требует совершенствования 
практика присвоения звания «Ветеран труда», даже при наличии 45-летнего 
стажа необходимо иметь региональную награду. 

Органы соцзащиты и здравоохранения большое внимание уделяют ветера-
нам Великой Отечественной, это хорошо, но есть такие категории, как «Дети 
войны», труженики тыла, которые зачастую обделены вниманием государст-
венных служб. 

В своем докладе В.А. Епифанов отметил, что неразрешенной остается про-
блема индексации пенсий работающим пенсионерам.  Неоднократные просьбы 
в Государственную Думу по обновлению Федерального закона «О ветеранах» 
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повисают в воздухе. Подытоживая эту часть доклада, Владимир Александрович 
подчеркнул,  то в истекший период пять тысяч ветеранов входили в  в составы 
депутатских собраний различного уровня, и этот актив не должен оставаться в 
стороне от решения стоящих вопросов. 

Владимир Александрович рассказал, что нового появилось в работе Все-
российской организации: 

– всё большее распространение получают выездные семинары, два из них 
прошли в Челябинске и Магнитогорске; 

– ежегодными стали Всероссийские конкурсы - музеев образовательных 
организаций, предприятий. В 2021 году – «Вклад моей семьи в Великую 
Отечественную», в 2022-м - по работе с допризывной молодежью  
«Готов к защите Родины» и Международный конкурс видеороликов 
«Музеи о Победе»; 

– актуальными остаются проблемы наставничества и связь поколений.  
С 1 июня 2021 года вступил в силу Федеральный закон «Об образовании 
в РФ» внесены изменения, предусматривающие просветительскую дея-
тельность как образовательною деятельность за рамками официальных 
образовательных программ. И мы должны участвовать в этой работе, по-
пуляризировать трудовые династии и вклад в те или иные достижения 
наших ветеранов 

Он подчеркнул, что в школах программы изучения истории России увели-
чены до 144 часов,  и будет введен в образовательные программы курс  началь-
ной военной подготовки. 

Что касается патриотического воспитания, обстановка требует принципи-
ально новых подходов и скоординированного взаимодействия с органами зако-
нодательной и исполнительной власти. 

В заключение Председатель Всероссийской организации ветеранов попро-
сил активизировать подписку на газету «Ветеран» - орган, освещающий про-
блемы и жизнь ветеранских организаций. 

Задачи на предстоящий период определены в постановлении Съезда: 
– с целью подготовки и утверждения новой редакции Федерального закона 

«О ветеранах», необходимо участвовать в работе депутатских групп и 
добиваться продвижения интересов пожилых людей, повышения их ка-
чества жизни; 

– добиваться создания условий по вовлечению молодых ветеранов, пен-
сионеров воинской службы к работе со школьниками и молодежью. Для 
этого на базе ресурсных центров организовать курсы переподготовки ве-
теранов (пенсионеров); 

– поддержать призыв ветеранов 44-х городов трудовой доблести, принятый 
в Магнитогорске по усилению внимания к формированию у молодежи 
стремления к созидательному труду, защите Отечества, подготовке к во-
енной службе; 

– уделить особое внимание финансовому укреплению Советов ветеранов; 
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– в целях сохранения исторической памяти и преемственности поколений, 
спланировать подготовку к предстоящему 80-летию Победы советского 
народа в Великой Отечественной войне; 

– обратить особое внимание поддержке ветеранов войны, боевых действий 
, семей участников СВО, получение всеми ими полагающейся помощи, 
льгот, финансовых выплат; 

– определить меры по практическому выполнению предложений, посту-
пивших от делегатов из регионов. 

В обсуждении отчетного доклада Председателя Всероссийской организа-
ции  приняли участие руководители ряда региональных организаций. Первым 
из выступающих был  Сурков А.П. 

Его доклад не стал перечислением «чего»  и «сколько». Это было самое 
яркое выступление, конструктивный разговор, как Челябинский  областной со-
вет ветеранов взаимодействует  с властью  для достижения поставленных це-
лей. 

Не случайно,  президиум Всероссийского совета ветеранов одобрил опыт 
челябинцев  и информировал о нем все регионы. 

Я сторонник того, что лучше один раз увидеть. Поэтому рекомендую от-
крыть газету «Ветеран Урала»  №22 от ноября 2022 года и прочитать выступле-
ние Суркова А.П. «Сегодня мы   – труженики тыла» и Обращение участников 
Первого слета председателей Советов ветеранов городов трудовой доблести РФ 
, проходившего в Магнитогорске к делегатамX съезда «Сохраним Россию». 

Мне было приятно осознавать себя частью команды областного совета ве-
теранов, который имеет  огромный и неоспоримый авторитет не только в на-
шем регионе, но и на Российском уровне.  К руководителю делегации- Суркову 
А.П. постоянно  обращались  по разным вопросам по организации того или 
иного вида деятельности ветеранской организации, просили поделиться опытом 
работы, восхищались наработками областной ветеранской организации. 

В отчётном докладе «О работе Центрального совета» председатель Епифа-
нов  В.А.  12 раз привел в качестве положительного  примера работу совета ве-
теранов Челябинской области.  А ведь каждая ветеранская организация на мес-
тах, а их у нас в области 2352, по образному выражению Суркова А.П., является 
частью «ковра», в который вплетена  тонкой ниточкой и работа совета ветера-
нов Чебаркульского муниципального района. Это радует, что работа не остаёт-
ся не замеченной, налагает огромную ответственность и предполагает прило-
жить ещё больше сил к развитию ветеранского движения в наших местных пер-
вичных организациях. 
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ВЫСТУПЛЕНИЕ 
делегата X Всероссийской ветеранской организации, 

председателя Магнитогорского городского совета ветеранов  
Макарова А.А. 

 

Уважаемые коллеги! 
Ветеранское движение зародилось в Магнитогорске в 1967 году в период 

подготовки к 50-летию Советского государства. Инициатива  принадлежала 
фронтовикам и труженикам тыла, которых активно поддержали комитет ком-
сомола и руководство города. И в результате в Магнитогорске появился «Совет 
ветеранов партии и комсомола, войн и труда». Изначально эта организация соз-
давалась  для передачи молодежи традиций и опыта старших. 

Сегодня у ветеранской организации города – 55 летний юбилей. Это одна 
из крупнейших общественных организаций Магнитогорска.  Она объединяет 
три районных и 373 первичных ветеранских организаций, в рядах которых со-
стоят более 104 тысяч человек – пенсионеры и ветераны войны, труда, воору-
женных сил и правоохранительных органов. Золотой фонд Совета ветеранов 
составляет 648 тружеников тыла и 29 участника Великой Отечественной вой-
ны. 

Минувшие годы были насыщены знаковыми событиями, в каждом из ко-
торых – весомый вклад ветеранов Магнитки. 

Памятные и знаменательные даты - это не просто праздники и торжества, 
это наша биография, наша жизнь, это история города, страны, в которую внесли 
и вносят свой значимый вклад ветераны. Важной оценкой городом этого вклада 
стала закладка памятных плит городского Совета ветеранов и Совета ветеранов 
ПАО «ММК» на Аллее звезд, а оценкой  страны -  присвоение городу Магнито-
горску  звания «Город трудовой доблести». Это, несомненно, результат огром-
ного вклада  магнитогорцев в Великую Победу. Присвоение Магнитогорску 
звания «Город трудовой доблести» стало важной оценкой трудовых заслуг маг-
нитогорцев в годы Великой Отечественной войны. 

Особую гордость испытывают ветераны за то, что Магнитогорск стал пер-
вым из двадцати городов, в котором состоялось торжественное открытие стелы 
«Город трудовой доблести».. Городской Совет ветеранов вышел с инициативой 
о проведении в городе Магнитогорске слета председателей Советов ветеранов 
городов, которым присвоено звание «Город трудовой доблести». 

Мы выражаем огромную благодарность пленуму областного Совета вете-
ранов, избравшего представителя нашей организации делегатом юбилейного Х 
пленума нашей организации, проходившего в Москве  в  декабре т.г. 

На съезд прибыло 154 делегата из всех субъектов России .Челябинскую 
область представляла делегация в количестве 5 человек, во главе с председате-
лем областного Совета ветеранов Анатолием Сурковым, избранным в состав 
президиума съезда. 
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В отчётном докладе «О работе Центрального совета» председатель В.А. 
Епифанов подробно рассказал о деятельности Всероссийской организации ве-
теранов по защите интересов старшего поколения. Была дана высокая оценка 
работы ветеранской организации Челябинской области, и как пример  показана 
работа Магнитогорского городского Совета ветеранов. Председатель Всерос-
сийской ветеранской организации Владимир  Епифанов в своем докладе  по-
благодарил главу города Магнитогорска Сергея Бердникова и директора ПАО 
ММК Павла Шиляева  на помощь и поддержку в работе городской ветеранской 
организации. Первым после докладчика сразу выступил председатель Челябин-
ского областного Совета ветеранов Анатолий Сурков, который рассказал о ра-
боте областной организации о тесном сотрудничестве с губернатором области 
Алексеем Текслером.  В обсуждении доклада делегаты высказали много инте-
ресных конкретных предложений с мест по повышению уровня социальной за-
щищённости ветеранов, совершенствованию работы ветеранских организаций. 

Деловая обстановка на съезде, глубина содержания рассматриваемых во-
просов с одной стороны и формальное голосование по выборам руководящих 
органов списком не соответствуют положительной оценке прошедшего съезда. 

Но конкретные задачи, поставленные съездом необходимо решать, осо-
бенно в условиях проведения СВО и улучшения патриотической работы с мо-
лодежью. 

Содержание патриотической акции в Магнитогорске закреплено в положе-
ниях о смотре-конкурсе участия образовательных учреждений города в «Мар-
шруте памяти», которое включает в себя: посещение значимых памятных мест 
города, проведение мероприятий патриотической направленности,  выполнение 
поисковых и краеведческих заданий.  Материалы о прохождении своего мар-
шрута школы размещают на специальной странице сайта. Жюри рассматривает 
материалы и определяет победителей. 

По итогам 2020 года определены десять победителей «Маршрута памяти», 
которым были вручены дипломы и триптихи с изображениями монументов, 
входящих в скульптурный ансамбль «Меч Победы». 172 ветерана стали участ-
никами школьных линеек, посвященных Дню Победы.      Подведены в декабре 
итоги акции 2021 года. Лучшей наградой для ребят школ-победителей и вете-
ранов стала поездка в Москву, в музей Победы – главного храма Вооруженных 
сил России, куда делегация Магнитогорска доставила  символ города - Флаг 
Магнитогорска, который  стал частью экспозиции Музея Победы на Поклонной 
горе.  Магнитка вновь первой из городов трудовой доблести передала на вечное 
хранение в главный военно-исторический музей России флаг города. Трудно 
передать словами то, какое впечатление вынесли школьники из посещения му-
зея Победы. Увиденное и услышанное требовало осмысления, осознания. Но 
одно было понятно совершенно точно: этот день заставил их по-новому по-
смотреть на войну и на подвиг предков, не жалевших жизней, для Великой По-
беды. 

Большую работу по воспитанию молодежи проводят районные Советы ве-
теранов: в Правобережном проходит эстафета Знамени Победы, в Ленинском – 
конкурсы творческих работ для школьников, в Орджоникидзевском – меро-
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приятия, посвященные памятным датам. В музеях и библиотеках города, с ко-
торыми у городского совета ветеранов налажены прочные связи, регулярно 
проходят встречи фронтовиков и тружеников тыла, участников боевых дейст-
вий с молодежью. 

Главным направлением деятельности ветеранской организации была и ос-
тается защита социальных прав ветеранов. 75 процентов областного бюджета 
идет на реализацию социальных программ. Несмотря на напряженность бюд-
жета, в 2018–2022 годах ни одна социальная программа не была закрыта. Боль-
шую помощь в этом оказывают органы власти, управление социальной защиты, 
бизнес и предприятия города.         Все мероприятия, организованные город-
ским Советом ветеранов, проходят при поддержке управления социальной за-
щиты населения. Большой популярностью среди людей старшего возраста 
пользуется буклет «Меры социальной поддержки пенсионеров и инвалидов го-
рода Магнитогорска», изданный совместными усилиями. В нём доступно и  по-
нятно изложена вся необходимая информация. 

В прошлом году, в разгар пандемии, городской совет ветеранов  принял 
участие в благотворительной программе «Мы вместе», которую по инициативе 
руководства ММК и поддержке администрации города реализовал благотвори-
тельный фонд «Металлург». Цель программы – оказание адресной помощи в 
условиях самоизоляции малообеспеченным и особо нуждающимся категориям 
граждан, состоящим на учете в управлении социальной защиты населения. За 
полгода социальные работники, волонтеры, члены городского, районных сове-
тов ветеранов и совета ветеранов ММК разнесли больше трехсот тысяч набо-
ров, в которые вошли продукты первой необходимости и средства индивиду-
альной защиты. Проводилась и проводится разъяснительная работа среди лю-
дей старшего возраста о необходимости вакцинации. На сегодняшний день 
прививку от коронавируса сделала большая часть актива городской ветеран-
ской организации. 

Городской Совет ветеранов является лауреатом областного конкурса вете-
ранских организаций «За вклад в формирование и популяризацию здорового 
образа жизни среди лиц старшего возраста» в 2018-2020 годах. 

Активно сотрудничает Совет ветеранов и с Магнитогорским Союзом се-
ребряных волонтеров, коллективным членом городского Совета и местным от-
делением Всероссийского общественного движения «Волонтеры Победы», во-
лонтерским центром МГТУ «По зову сердца». Собственным примером ветера-
ны привлекает добровольцев к участию и сопровождению городских мероприя-
тий и акций, к работе по патриотическому воспитанию, к организации спортив-
но-массовой работы, сохранению преемственности и связи между поколения-
ми, оказанию действенной помощи тем пожилым людям, которые в ней нуж-
даются. 

Ветераны не раз доказывали, что возраст рекордам не помеха. Люди стар-
шего возраста активно участвуют в спортивной жизни города. Совместно с 
управлением по физической культуре и спорту ежегодно проводится городская 
спартакиада ветеранов, в которой принимает участие около 4 тысяч человек. В 
этом году спартакиада проводится уже в 13 раз. В нее входят лыжные гонки, 
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шахматы, настольный теннис, шахматы, волейбол, плавание, дартс, легкоатле-
тический кросс, пулевая стрельба, русские шашки, спортивное ориентирование 
на местности, выполнение нормативов комплекса «ГТО». В 2018 и 2019-2020 
годах магнитогорцы  были первыми в областной спартакиаде. В 2022 году 
сборная команда ветеранов Магнитогорска вновь заняла первое место в област-
ной спартакиаде среди ветеранов.  Боевой дух участников городской и област-
ной спартакиад поднимает «фирменная» форма, которая не только украшает 
магнитогорских спортсменов, но и создает чувство единства. 

Большой интерес у людей старшего возраста вызывает скандинавская 
ходьба. В связи с этим создан клуб скандинавской ходьбы, тренеры которого  
проводят  занятия в парках «Экологический» и «У Вечного огня». К регуляр-
ным занятиям скандинавской ходьбой привлечено более 200 человек. Ежегодно 
проводятся фестивали этого вида спорта. 

Совет ветеранов активно привлекает пенсионеров к активному образу 
жизни и общественным мероприятиям. Люди преклонного возраста активно 
участвуют в культурно-массовой работе, фестивалях, выставках самодеятель-
ного творчества, конкурсах «Мой сад – души отрада», в городском проекте 
«Летние парки Магнитки», посещают спектакли, концерты, музыкальные гос-
тиные. 

Пенсионеры активно участвуют в  проекте «Комфортная среда»,  проведе-
нии соцопросов и анкетирования по выбору территорий для благоустройства. 

Городской совет ветеранов стал инициатором проекта «Школа жизни», 
цель которого − образовательная, социальная и информационная поддержка 
людей пенсионного возраста. Занятия проводились по программам «Управдом 
– народный контроль», «Школа молодого пенсионера», «Обучение компьютер-
ной грамотности», «Активное долголетие». 

Магнитогорские ветераны – активные участники городских субботников. 
В рамках взаимодействия с управлением охраны окружающей среды и эколо-
гического контроля в  2021 году была организована выставка самодеятельного 
творчества «Авоська-74», на которой ветераны представили изготовленные 
собственноручно экосумки из натуральных материалов.  В этом году в подоб-
ной выставке активное участие приняли ветераны Правобережного и Орджони-
кидзевского районов. 

Большое внимание уделяется оздоровлению пенсионеров. Ежегодно акти-
висты городского и районного звена получают путевки в дом отдыха «Карагай-
ский». За последние 5 лет в зимнее время там отдохнули 250 ветеранов.. Были 
организованы экскурсии в музей г. Верхнеуральска, на металлургический ком-
бинат, на станцию Магнитогорск – ЮУЖД, в мультимедийный исторический 
парк Челябинска «Россия-моя история». 

В этом  году городская ветеранская организация Магнитки отметила свое 
55-летие. За минувшие годы она прошла замечательный путь и ей есть чем гор-
диться. Четверым представителям совета присвоено звание «Почетный ветеран 
Челябинской области», 82 являются почетными ветеранами Магнитогорска. 
Городской Совет ветеранов обратился к Главе города и городскому Собранию 
депутатов с предложением учредить нагрудный знака «Почетный ветеран горо-
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да Магнитогорска». Инициатива была поддержана и  этот знак был вручен в 
День пожилого человека. 104 магнитогорских ветерана стали лауреатами пре-
мии Законодательного Собрания Челябинской области «Общественное призна-
ние». В честь 90-летия города Советом ветеранов был учрежден нагрудный 
знак «За личный вклад в работу ветеранской организации Магнитогорска», ко-
торым награждено свыше 500 человек. 

Ветеранское движение Магнитки – сильная и активная организация. Безо 
всяких скидок на возраст. В её рядах – люди, составляющие золотой фонд Маг-
нитки. Ежедневно личным примером они доказывают, что на заслуженном от-
дыхе жизнь только начинается: творческая, спортивная, общественная. С таким 
ветеранским активом на пенсию выходить не страшно. 

 
Александр Макаров. 
 
 
 

ВЫСТУПЛЕНИЕ 
делегата X Всероссийской ветеранской организации, 

заместителя председателя Челябинского  городского совета ветеранов  
Мурзина В.Д. 

 

Уважаемые коллеги! 
Мне одному из четверых ветеранов Челябинской области выпала честь 

быть делегатом 10 съезда Всероссийской общественной организации в 
г.Москва. Не буду вдаваться в подробности этого съезда об этом подробно рас-
сказал Анатолий Петрович Сурков. Скажу лишь то, что и по мнению руково-
дства организации и по мнению делегатов съезда Челябинская организация ве-
теранов является одной из лучших, если не лучшая организация в России. Но 
думаю на этом останавливаться мы просто не имеем права да и недостатков как 
и проблем у нас еще не мало. На некоторых из них мне бы и хотелось остано-
виться в сегодняшнем выступлении. 

1) Уже более 9 месяцев идет «специальная военная операция) на Украине. 
То, что война — это плохо. Это понятно всем нормальным людям. Но тут 

же стоит отметить, что это — вынужденная мера. Что это — не война, а спецо-
перация. Точек зрения на проблему и на дальнейшее развитие событий преве-
ликое множество. 

За неделю с начала частичной мобилизации из России убежали десятки 
тысяч наших сограждан — точных цифр пока нет, сеющие панику из числа ра-
нее эмигрировавших на Запад говорят даже о двухстах тысячах (хотя это явное 
преувеличение, понятно чем объясняемое). Но в любом случае ясно, что речь 
идет о достаточно массовом явлении, которое само по себе становится важным 
фактором нашей жизни. 
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Категории Родины, истории, долга невозможно вложить в головы мобили-
зованных на призывном пункте — они должны быть впитаны ими с молоком 
матери, усвоены в детстве, закреплены в школе и обществе. Без них бесполезно 
взывать к их сознанию или пытаться пугать — люди просто не понимают, о чем 
с ними говорят. 

Мы все виноваты в том, что у нас выросло множество таких людей — ли-
шенных базовых ценностей. Мы все — потому что долгие постсоветские годы 
жили в безвременье, безверии, в атмосфере потребительства и культа удоволь-
ствий и наживы. 

Изменения политической обстановки в мире требуют укрепления мощи 
Отечества, повышения его обороноспособности, отлаженной работы всей сис-
темы патриотического воспитания подрастающего поколения, подготовки его к 
защите Родины. Одним из таких связующих звеньев в области патриотического 
воспитания становятся наши ветеранские организации. 

Мы и сегодня не мало делаем для патриотического воспитания молодежи: 
Это и уроки мужества, и Дни воинской славы, и Дни призывников, торже-

ственные проводы призывников и т.д. перечислять не буду во многих органи-
зациях все эти формы и методы присутствуют и дают ощутимый результат. Но 
сегодня этого мало и я считаю что необходимо именно военно-
патриотическое воспитание молодежи поставить как приоритетное на-
правление деятельности всех ветеранских организаций. Над нашей страной 
нависла серьезная угроза и кому как не нам передать свой богатый жизненный 
опыт, свои знания и навыки молодому поколению. 

Казалось бы что проще: в Челябинске находится 129 общеобразовательных 
организаций, проживает 8133 ветеранов Боевых действий и 5800 ветеранов во-
енной службы. 

Собери совместное совещание с комитетом по делам образования, распре-
дели всех ветеранов по школам и организуй встречи с учащимися. 

Однако не все так просто. 
– во первых не все ветераны умеют выступать перед коллективом 
– во вторых не всегда ясно о чем говорить с разными возрастными катего-

риями и в каком формате 

(пример: проводы Казанцев морское собрание) 
– в третьих убедить органы образования в необходимости этой работы и не 

для галочки а для получения реального результата 

(пример: Российское Движение школьников) 
Предлагаю: 
1. Совместно с кандидатами и докторами наук, профессорским составом 

составить небольшую а главное понятную методичку по проведению «Уроков 
мужества», «круглых столов»,просто встреч ветеранов и молодежи, других ме-
роприятий, какие современные средства информации необходимо использо-
вать. 
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(пример: проведение по инициативе областного совета круглых столов 
по вопросу «Пути и способы решения проблем развенчивания попыток ис-
кажения истории») 

2. Определить несколько учебных заведений в различных городах и рай-
онах области и провести как пилотный проект с дальнейшим анализом кон-
кретного результата 

 
Общество современной РФ куда более сегментировано, нежели общество 

СССР. Оно разделено. И дети разделены тоже: они погружены в пространства 
разных ценностей, в разные жизненные контексты и разные потребительские 
модели, ведут  разный образ жизни. Зачастую даже внутри семей могут возни-
кать непримиримые разногласия. Особенно сейчас, перед лицом международ-
ного давления, мобилизации и СВО. Они находятся в сложной информацион-
ной среде, что отличает их от советских детей. Они погружены в очень разде-
лённое общество с разными точками зрения.  И они не готовы воспринимать 
подачи молча, а настроены вести дискуссии, сверять мнения и оценки. И замы-
каются, если с ними не ведут диалог. 

1) На съезде в Москве говорилось о необходимости сплочения вокруг на-
ших организаций всех ветеранских организаций. 

У нас в Челябинске данная работа ведется довольно успешно путем слия-
ния по категориям (пример: было 2 организации инвалидов войны,3 организа-
ции ветеранов войны в Афганистане, 2 организации ветеранов ВДВ (эта ин-
формация трех годичной давности). Теперь их стало по одной и все они вошли 
в нашу организацию) 

2) В век информационных технологий прогресс движется с такой скоро-
стью, что не успеваешь следить даже за изменениями не говоря о том чтобы 
полностью освоить их. 

Возвращаясь к Московскому съезду хочу сказать что там было предостав-
лено слово руководителю Российского волонтерского движения «Волонтеры 
Победы» Юрьевой  Ксении. 

Она призвала все ветеранские организации к сотрудничеству. 
Мы уже встретились с руководством этой организации по г.Челябинску и 

договорились скорректировать наши планы с учетом совместной деятельности. 
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Челябинское региональное отделение 
Всероссийской общественной организации ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, Вооруженных сил и правоохранительных органов 

 
 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ   ПЛЕНУМА  
Челябинского областного совета ветеранов 

 

 
 29 ноября 2022 года                          № 3 
 

Об итогах работы X съезда Всероссийской 
 ветеранской организации и задачах областной 
 ветеранской организации 

 
Заслушав и обсудив информации делегатов X съезда Всероссийской обще-

ственной организации ветеранов Мурзина В.Д., Самсоновой Т.Л., Макарова 
А.А., Суркова А.П.  «Об итогах работы X съезда Всероссийской ветеранской ор-
ганизации и задачах областной ветеранской организации», пленум отмечает, что 
съезд прошел на хорошем организационном содержательном уровне. Отрадно, 
что в работе съезда приняли участие заместитель Председателя Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской Федерации Кузнецова А.Ю., член 
Комитета Совета Федерации по социальной политике Жукова А.Г.,  первый за-
меститель Министра здравоохранения Российской Федерации Фисенко В.С., ру-
ководители подразделений Администрации Президента Российской Федерации, 
Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации, Министер-
ства труда и социальной защиты Российской Федерации, Главного военно-
политического управления Министерства обороны Российской Федерации, во-
лонтерского движения страны и делегация ветеранов Республики Беларусь.   

Съезд однозначно поддержал все усилия Президента Российской Федера-
ции Путина В.В. по укреплению государства, принятию в состав России Донец-
кой и Луганской Республик, Запорожской и Херсонской областей, а также де-
милитаризации и денацификации Украины. 

В докладе председателя Всероссийского совета ветеранов В.А. Епифанова 
и 11-ти выступающих объективно и с некоторой долей критики были раскрыты 
значительные усилия советов ветеранов всех уровней по выполнению уставных 
требований организации. При этом особое внимание уделялось решению про-
блем и отстаиванию социальных интересов граждан старшего поколения и пат-
риотического воспитания подрастающего поколения. Эти цели достигались че-
рез укрепление членства организации путем серьезной корректировки Устава 
организации, повышения роли республиканских, областных, муниципальных и 
первичных организаций, расширения сотрудничества с органами власти и орга-
низациями, имеющие отношение к пожилым людям.  

Значительный круг проблем был озвучен по действиям ветеранских струк-
тур в связи со специальной военной операцией на Украине. С учетом развер-
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нувшейся информационной войны Запада против России рекомендовано акти-
визировать деятельность советов ветеранов в патриотическом воспитании насе-
ления, особенно школьной, студенческой и рабочей молодежи, расширению 
музеев боевой и трудовой славы, поискового и волонтерского движений. 

Наряду с освещением положительных достижений в повышении качества 
жизни пенсионеров открыто прозвучало беспокойство ветеранского сообщества 
по вопросам скачущей инфляции, роста цен на услуги ЖКХ, продукты питания, 
медицинское и лекарственное обеспечение.   

В резкой форме высказывалось возмущение по вопиющему торпедирова-
нию Правительством Российской Федерации предложений по индексированию 
пенсий работающим пенсионерам. Отмечались недостатки в деятельности цен-
трального штаба движения по распространению передового опыта, подбору, рас-
становке ветеранского актива и его обучения. Не осталось без внимания и при-
влечение к выполнению Устава ветеранов боевых действий и военной службы. 

Приятно отметить, что на съезде и в основном докладе, и в выступлениях 
делегатов съезда дана высочайшая оценка деятельности Челябинской област-
ной ветеранской организации. Перед началом съезда всему залу продемонстри-
ровали большое видеоинтервью председателя Магнитогорского городского со-
вета ветеранов Макарова А.А..  

Председатель областного совета ветеранов Сурков А.П. в своем выступле-
нии внес 5 предложений: 

1. В соответствии с принципом «Медаль за бой, медаль за труд из одного 
металла льют» подготовить и направить от имени съезда обращение в адрес 
Совета Федерации и Государственной Думы Российской Федерации по отнесе-
нию тружеников тыла из реестра региональных льготников к федеральным и 
предоставления им мер социальной поддержки аналогичных мерам социальной 
поддержки участников Великой Отечественной войны. 

2. В годы Великой Отечественной войны был открыт второй фронт для 
борьбы с фашизмом, а сегодня этот фронт наемников из 34 государств не бо-
рется с фашизмом, а усердно защищает его на Украине. В связи с этим от име-
ни съезда обратиться к ООН и к разуму наших зарубежных ровесников. 

3. В экспозиции «Подвиг народа» в главном Музее Победы на Поклонной 
горе слабо отражен трудовой вклад советского народа в Великую Победу. 
Нужны усилия Всероссийского совета ветеранов по созданию там галереи «Го-
род Трудовой доблести».  

4. Подготовить и провести форум ветеранского актива Городов-Героев, го-
родов воинской славы и городов трудовой доблести. 

5. Признавая движение «Бессмертный полк», как мощнейшее кумулятив-
ное оружие в борьбе за патриотизм, обратиться лично к Президенту Российской 
Федерации  Путину В.В. с просьбой за заслуги перед Отечеством наградить 
Томскую областную ветеранскую организацию и автора идеи тюменца Генна-
дия Иванова государственными наградами. 

Все эти предложения включены в постановление съезда. 
Съезд в числе 127 избрал членами Центрального Совета Всероссийской 

организации ветеранов директора Благотворительного фонда «Металлург» 
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г. Магнитогорска Галкина В.В. и председателя областного совета ветеранов 
Суркова А.П.  

В свою очередь вновь избранный пленум Всероссийского совета ветеранов 
избрал Суркова А.П. членом президиума и бюро Центрального Совета Всерос-
сийской организации ветеранов.     

Пленум областного совета ветеранов ПОСТАНОВЛЯЕТ: 
1. Информацию делегатов съезда принять к сведению. 
2. Обязать все городские, районные и первичные организации ветеранов 

широко обсудить итоги съезда на пленумах городских и районных советов, со-
браниях в первичных организациях и обеспечить безусловное выполнение его 
постановления. 

3. Редакции газеты «Ветеран Урала» опубликовать постановление съезда, 
выступление на нем председателя областного совета ветеранов А.П. Суркова и 
материалы настоящего пленума. 

4. Рекомендовать Челябинскому и Златоустовскому городским советам ве-
теранов совместно с главами городов передать в главный музей Победы на По-
клонной горе копию Знамен городов трудовой доблести, яркие факты, фото-
графии, копии исторических документов о жизни городов в военные годы. 

5. Открыть чат областного совета ветеранов для взаимодействия  с предсе-
дателями городских и районных советов ветеранов. 

6. Контроль за выполнением данного постановления пленума возложить на 
первого заместителя председателя областного совета ветеранов Дегтяря А.Г. 

 

Председатель  
областного совета ветеранов          А.П. Сурков 
 
 

ВЫСТУПЛЕНИЕ 
на X съезде Всероссийской организации ветеранов 

г. Москва 
17 ноября 2022 года 

Уважаемые коллеги! 
Каждый из нас может часами объективно делиться о своей деятельности 

по выполнению уставных требований. Об этом мы подробно рассказали на сво-
их конференциях. Сегодня отчитывается центральный штаб нашего движения. 
Вот давайте говорить именно о нем, о его стиле работы, плюсах и минусах. 
Мне выпала честь работать со всеми председателями Всероссийского совета. 
Многие из вас подтвердят то, что и Лидия Павловна Лыкова, и М.П. Трунов, и 
Д.И. Карабанов, и А.К. Балагуров были неординарными вожаками и внесли ог-
ромный вклад в становление и развитие движения.  

Отрадно, что команда В.А. Епифанова, логически продолжая наработки 
своих предшественников, на мой взгляд, четко осознает, что силы ветеранского 
движения не в столице Отечества, а в региональных, городских, районных и 
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первичных организациях, а основным рабочим местом работников Центрально-
го аппарата являются не красивые кабинеты на Денежном переулке, а там, где 
на лицо неудовлетворенность пожилых людей, там, где куется патриотизм. 

Именно поэтому они: 
– во-первых, всерьез занялись укреплением наших рядов через корректи-

ровку Устава организации; 
– во-вторых, они шагнули на периферию, причем разноформатно. Впервые 

проведены с личным участием В.А. Епифанова форум в Сталинграде, регио-
нальные семинары-совещания по федеральным округам, а именно, в Ленингра-
де, Иркутске, Саратове, Курске, Ульяновске, Севастополе и Улан-Уде с издани-
ем специальных сборников, выездные заседания президиума Всероссийского 
совета в Магнитогорске и Одинцово, социологические исследования по меди-
цинским и лекарственным проблемам непосредственно в больницах и поликли-
никах; 

– в-третьих, на съездах и пленумах мы с вами справедливо критиковали 
руководство Всероссийского совета за некую отдаленность от центральной вла-
сти. Вроде бы лед тронулся. В.А. Епифанов лично встречался с заместителем 
председателя Правительства Т. Голиковой, с заместителем председателя Гос-
думы Анной Кузнецовой, председателем комитета Госдумы по социальной по-
литике и делам ветеранов Ярославом Ниловым. По его инициативе на комиссии 
по делам ветеранов при Президенте РФ заслушивались доклады председателей 
Челябинского, Свердловского, Липецкого областных советов и Санкт-
Петербургского горсовета. Совместно с Федеральным агентством по делам мо-
лодежи проводились региональные образовательные форумы по патриотиче-
скому воспитанию. 

Но справедливости ради, проблема делового сотрудничества с верховной 
властью у Всероссийского совета остаётся актуальной. Приведу только один 
пример. Мы с вами в свое время ходили в депутатах и хорошо знаем о том, что 
одним из важнейших средств депутатской деятельности является выполнение 
так называемых наказов. После последних выборов депутатов Госдумы мы 15 
декабря прошлого года на Всероссийском пленуме предложили направить в 
Госдуму наказы по кровоточащим проблемам пожилых. При этом оговорились, 
что, если предложение будет поддержано, то мы готовы подготовить соответ-
ствующий проект. К сожалению, ни центр, ни региональные советы никак не 
отреагировали. А жаль. 48% избирательного электората страны это мы – пен-
сионеры. И потому имеем право заставить Госдуму повернуться лицом к пожи-
лым. Председатель комитета Госдумы по социальным вопросам и делам вете-
ранов А. Нилов для того, чтобы знать эти дела должен быть на всех наших об-
щероссийских сборах. Где еще он услышит некий стон. 

Мы же со своими депутатами работаем плотно. У нас в области 3805 депу-
татов поселковых, районных, городских, областных советов и Государственной 
думы. Мы утвердили на президиуме обращение к депутатам, отпечатали в ти-
пографии двенадцатистраничную брошюру и лично вручили каждому. Предсе-
датель областного Заксобрания В.В. Мякуш рекомендовал всем муниципаль-
ным спикерам обсудить это обращение на своих собраниях депутатов. Они это 
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сделали.  В результате на всех избирательных участках мы являемся их глав-
ными партнерами. Вошли в практику совместные заседания пленумов ветера-
нов и собраний депутатов. 

Поэтому повторно предлагаю от имени съезда направить в Госдуму и Со-
вет Федерации специальное обращение. 

Наш съезд проходит в особых условиях – на территории Отечества идет 
война. По сути мы с вами тоже являемся тружениками тыла. Стало быть, нам 
надо по примеру тружеников тыла Великой Отечественной войны спроециро-
вать на себя тот дух, ту энергию, ту жажду практических действий и внести 
коррективы в стиль и формы нашей деятельности, способствующие выполне-
нию региональных мобилизационных программ и безусловному достижению 
целей специальной военной операции. 

В соответствии с Указом Президента о присвоении 44 городам высокого 
звания «Город трудовой доблести» в этих городах устанавливаются соответст-
вующие стелы. При этом раздаются возгласы о том, что «наша стела выше дру-
гих аналогичных стел» и ни слова об историческом долге нынешнего поколе-
ния. На наш взгляд мало получить это звание и установить стелу. Надо, чтобы 
это звание работало по всем направлениям городской жизни.  Соревноваться 
нужно не по высоте и красоте установленных стел, а в высоте сегодняшнего со-
ответствия городов этому званию. Соревноваться в организации достойной 
жизни тружеников тыла. 

Они жили по принципу: «Цех – это фронт, а станок – это оружие». И мы 
должны также понимать суть сегодняшнего дня.  

В годы войны женщины и дети заменили на рабочих местах ушедших на 
фронт. Вот и мы имеем реальную возможность помочь предприятиям и органи-
зациям заменить ценных работников, мобилизованных на спецоперацию и 
ушедших добровольцами, тем более, и среди нас самих есть профессионалы 
высшей марки. 

Труженики тыла собирали личные средства на производство танков, само-
летов, «катюш», подводных лодок и т.д. Вот и мы с учетом стремления Запада 
истощить российский арсенал должны вложить свой вклад не только в гумани-
тарную помощь, но и в укрепление оборонной мощи.  

Руководство страны добивалось открытия второго фронта для борьбы с 
фашизмом, подчеркиваю, для борьбы с фашизмом. В июне 1944 года он был 
открыт. Организованы встреча на Эльбе, создана эскадрилья «Нормандия-
Неман», сформировано Варшавское воинское соединение имени Героев Войска 
Польского, известного нам по кинофильму «Четыре танкиста и собака». А се-
годня этот фронт наёмников из 34 государств не борется с фашизмом, а усердно 
защищает его на Украине. Думаю, уместно от имени съезда обратиться к разу-
му наших зарубежных ровесников. 

Кроме того, явно несправедливо нарушается военный принцип «Медаль за 
бой, медаль за труд из одного металла льют». Фронтовики относятся к Феде-
ральным льготникам с соответствующими льготами, а труженики тыла, к сожа-
лению, к региональным льготникам с дотационными бюджетами и практически 
без льгот. Предлагаю Всероссийскому совету предпринять  дополнительные 
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действия в достижении перевода тружеников тыла из регионального списка в 
федеральный с размещением их на одной социальной скамейке.   

В главном Музее Победы на Поклонной горе создана масштабная экспози-
ция «Подвиг народа», которая, на наш взгляд, слабо отражает трудовой вклад. 
Нужны усилия по созданию там галереи «Городов трудовой доблести», в кото-
рую вложить знамена городов трудовой доблести, яркие факты, фотографии, 
копии исторических документов о жизни городов в военные годы. Кстати, 
Магнитка это уже сделала.  

Именно с целью совместного обсуждения названных проблем председа-
тель Магнитогорского городского совета ветеранов, одновременно являющийся 
заместителем председателя областного совета ветеранов, делегат нашего съезда 
А.А. Макаров и предложил провести слет-совещание ветеранских вождей горо-
дов трудовой доблести. Его поддержали областной совет ветеранов, глава и 
спикер города, Губернатор области. взяв все расходы на себя, глава города С.Н. 
Бердников направил соответствующее приглашение всем своим коллегам. Из 
44 городов прибыли 25. Мы хорошо пообщались, обменялись мнением на сле-
те, Более того, идею проведения очередных слетов предложили коллеги из Ка-
зани и Красноярска. Собравшиеся приняли подготовленное нами обращение к 
ветеранам городов трудовой доблести, ветеранам страны и к делегатам съезда. 
Слет поручил А.А. Макарову озвучить его на съезде. В связи с эти прошу Вас, 
Владимир Александрович, дать ему слово. 

Не могу промолчать и о ложке дегтя. Еще раз подчеркну – все расходы по 
слету мы взяли на себя. Однако, представители 19 или (43%) именитых городов 
не приехали. Это что, принцип «Мы сами с усами»? Тогда как с сегодняшним 
принципом «Мы вместе»? Если финансовая проблема, то как это вяжется с 
миллиардными вложениями тружеников тыла в создание оружия Победы? Ни-
когда не поверю в то, что председатели советов ветеранов таких городов- мил-
лиордеров как Нижний Новгород, Кемерово, Магадан, Мурманск, Ижевск, Ир-
кутск, Комсомольск-на-Амуре, Пенза, Самара, Томск, Ярославль и ряда других 
не смогли найти злосчастные 10 тысяч рублей на билеты.  

Вот есть маленький г. Алдан в Республике Саха. Так его председатель со-
вета ветеранов Галина Ивановна Красноусова, затратив 60 тысяч рублей, трое 
суток добиралась до Магнитогорска. Вот с кого надо брать пример. 

По итогам войны 12-ти городам было присвоено звание «Город-Герой» и 
Брестская крепость-Герой, 45 – «Город воинской Славы», 44 – «Город трудовой 
доблести». На наш взгляд было бы здорово при подготовке к 80-летию Победы 
провести форум ветеранского актива этих городов по проблемам патриотизма. 
Предлагаю от имени съезда совета ветеранов обратиться с этим предложением 
к администрации Президента и Общественной палате.  

И еще одно предложение. В советское время за большие заслуги общест-
венные организации (пионерская, комсомольская, профсоюзная) награждались 
орденами. Сегодня конструкторы за создание новейшего оружия тоже награж-
даются. А вот конструкторы уникального оружия, которое возрождает из небы-
тия память о Героях войны, развенчивает всех исторических извращенцев в 
оценке войны, заряжает все поколения потрясающим патриотизмом, к сожале-
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нию, не оценены. Я имею в виду такое мощнейшее кумулятивное оружие – 
движение «Бессмертный полк». Напомню, 9 мая 2012 года в Томске впервые 
горожане прошли с портретами своих погибших родственников. Они назвали 
акцию «Бессмертный полк». В июне 2015 года в г. Вязьме Смоленской области 
на съезде было учреждено движение «Бессмертный полк России», сопредседа-
телем избрали знаменитого актера В. Ланового. С этого же, 2015 года, с порт-
ретом своего отца колонну «Бессмертного полка» ежегодно возглавляет В.В. 
Путин. Сегодня акция «Бессмертный полк» проходит в более чем в 60-ти стра-
нах мира. Около 30 млн. человек нескончаемым потоком ежегодно проходят по 
улицам населенных пунктов России.  

Предлагаю от имени съезда обратиться лично к В.В. Путину с просьбой за 
заслуги перед Отечеством наградить Томскую областную ветеранскую органи-
зацию и автора идеи тюменца Геннадия Иванова государственными наградами. 

Предлагаю дать оценку работе Всероссийского совета ветеранов «удовле-
творительно», а его руководителей вновь избрать в совет. 

Спасибо за внимание.           
 
 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
Х съезда Всероссийской общественной организации ветеранов 

(пенсионеров) войны, труда, Вооруженных сил  
и правоохранительных органов 

17 ноября 2022г. 
 

Десятый съезд Всероссийской организации ветеранов отмечает, что в от-
четном периоде организациям ветеранов  всех уровней  и практически во всех 
субъектах РФ пришлось осуществлять свою деятельность, решать проблемы и 
продвигать социально-экономические интересы граждан старшего поколения 
страны в период пандемии коронавируса, высокой инфляции, в условиях слож-
ной международной обстановки.  В современных условиях, как никогда усили-
лось значение тесных связей, взаимодействие ветеранских организаций с орга-
нами  исполнительной и законодательной власти, другими общественными ор-
ганизациями, молодежными структурами. 

За прошедшее с предыдущего съезда время на заседаниях пленумов, бюро 
Центрального совета Всероссийской организации ветеранов, форумах, семина-
рах и совещаниях рассматривались важнейшие вопросы ветеранского движе-
ния, сохранения и укрепления его единства, отстаивания и продвижения инте-
ресов ветеранов (пенсионеров), духовно-нравственного и патриотического вос-
питания молодежи. Особое внимание, как на федеральном, так и  региональном 
уровнях, уделялось ходу реализации Федерального закона «О ветеранах», 
«Стратегии действий в интересах граждан старшего поколения РФ до 2025 го-
да» и другим документам направленным на развитие пенсионного, медицин-
ского, лекарственного, жилищно-коммунального и бытового обеспечения, ока-
зания социальной помощи нуждающимся ветеранам (пенсионерам) войны и 
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труда. В период пандемии многие региональные организации ветеранов  прово-
дили заседания своих  пленумов, бюро и президиумов с использованием совре-
менных информационных технологий в режиме онлайн. 

В связи с развязыванием информационной войны «коллективным Западом» 
против России активизировалась деятельность ветеранских организаций по пат-
риотическому, духовно-нравственному воспитанию населения,  особенно 
школьной, студенческой и рабочей  молодежи. В противодействии фальсифика-
торам используются архивные документы, возможности музеев патриотической 
направленности. Установлено тесное взаимодействие с волонтерскими, поиско-
выми отрядами, молодежными организациями патриотической сферы. Важней-
шим событием в отчетный период стали мероприятия, посвященные 75-летию 
Великой Победы советского народа в Великой Отечественной войне 1941-
1945гг, завершившиеся Форумом ветеранов России в г. Волгограде, где было 
принято Обращение к Президенту РФ и патриотическим силам страны. Форум 
отметил большую работу ветеранских организаций в реализации уставных задач, 
укрепления традиционных ценностей – таких как патриотизм, служение Отече-
ству и ответственность за его судьбу, укрепление исторической памяти.  

Съезд считает, что последние инициативы Президента Российской Феде-
рации и Правительства страны по социальной поддержке молодежи, семей с 
детьми, мобилизованным для участия в специальной военной операции, воен-
ных пенсионеров, касающиеся поворота приоритетов в сторону социального 
наполнения внутренней политики, отвечают ожиданиям старшего поколения. В 
связи с этим делегаты полагают, что все ветви государственной власти не на 
словах, а на деле должны и дальше больше уделять внимание достойной ста-
рости людей,  отстоявшим  в боях и труде независимость своей Родины. Съезд 
поддерживает неоднократные обращения участников боевых действий, вое-
вавших за свою страну, приравнивание их статуса к статусу участников Вели-
кой Отечественной войны и предложение заместителя Председателя Государ-
ственной Думы Кузнецовой А.Ю. учредить День ветеранов боевых действий 
официальным Всероссийским праздником. 

Съезд отмечает, что в  ветеранских организация и в целом в жизни пожи-
лых людей повышается уровень тревожности, вызванный сложной обстановкой 
в стране и мире. Потребовались дополнительные усилия организациям ветера-
нов на разъяснительную работу среди населения после начала специальной во-
енной операции в Украине, частичной мобилизации военнослужащих запаса. 
Поддерживая меры Президента и Правительства РФ, ветеранское сообщество 
беспокоит скачущая инфляция, повышение цен на коммунальные платежи. 
Общественности известны случаи коррупции и миллиардных хищений. В то же 
время индексация пенсий не покрывает реальных расходов пенсионеров на 
квартплату, питание и лекарства. К сожалению, по-прежнему не индексируются 
трудовые пенсии работающих пенсионеров. В ряде регионов ветеранские орга-
низации выпрашивают у власти финансовую поддержку, собирают пенсионные 
рубли на  канцелярские расходы, оргтехнику, открытки для поздравлений юби-
ляров-ветеранов. 
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Ряд положений принятого более четверти века закона «О ветеранах» уста-
рели, не отвечают современным реалиям. Наши неоднократные просьбы в Гос-
думу РФ по его обновлению повисают в воздухе. Министры социального блока 
Правительства страны годами не встречались с представителями самой массо-
вой (28,5млн. членов) ветеранской организации России, ссылаясь на занятость 
государственными делами. 

Съезд отмечает необходимость дальнейшего организационного  укрепле-
ния ветеранских организаций, более эффективное использование их опыта в 
проведении военно-патриотических, культурно-массовых и иных мероприятий. 
Некоторые региональные организации ослабили контроль  за осуществлением 
намеченных планов. Не везде установлено тесное взаимодействие с государст-
венными структурами, другими общественными организациями в первую оче-
редь молодежными, патриотической направленности, не достаточно распро-
страняется  передовой опыт, особенно по подбору и расстановке кадров, обуче-
ния ветеранского актива. В условиях смены поколений  становится актуальной 
проблема и пополнение наших рядов «молодыми пенсионерами». 

Делегаты съезда выражают обеспокоенность состоянием патриотического, 
духовно-нравственного воспитания в обществе. Средства массовой информа-
ции, социальные сети наполнены откровенным искажением недавнего прошло-
го нашего Отечества, насаждается космополитизм, бездуховность, Государст-
венный проект патриотического воспитания децентрализован и отдана на откуп 
одному из  ведомств, многочисленные организации патриотической сферы за-
частую действуют  разрознено. Регулярно на федеральном и региональном 
уровнях регистрируются все новые конкурирующие между собой  ветеранские 
организации, что ведет к разобщенности ветеранского движения страны. 

Съезд постановляет: 
1. Признать работу Центрального совета Всероссийской общественной ор-

ганизации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных сил и правоох-
ранительных органов за отчетный период удовлетворительной. 

2. Центральному Совету Всероссийской организации ветеранов, регио-
нальным организациям обобщить предложения, критические замечания, выска-
занные  в ходе отчетно-выборных конференций, Х съезда, и на этой основе 
сфокусировать деятельность всех звеньев организации на решение первооче-
редных задач по повышению социально-экономического уровня жизни старше-
го поколения, улучшения духовно-нравственного, патриотического воспитания 
молодого поколения, организационного и финансового укрепления ветеранских 
организаций. 

3. Рекомендовать ветеранским организациям при взаимодействии с раз-
личными общественными и политическими структурами, органами законода-
тельной и исполнительной властей продолжить работу по совершенствованию 
нормативной правовой базы, направленной на улучшение  качества жизни ве-
теранов (пенсионеров), принимать активное участие в формировании и работе  
депутатских групп и  объединений, использовать форму «наказа», «обращения» 
к кандидатам в депутаты. 
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С целью контроля за выполнением планов мероприятий «Стратегии дейст-
вий в интересах граждан старшего поколения РФ до 2025года», других феде-
ральных и региональных документов, касающихся граждан старшего возраста, 
проводить совместные заседания ветеранского актива с местными законода-
тельными собраниями. Центральному  совету Всероссийской организации ве-
теранов начать подготовку, сбор предложений, инициировать продление Стра-
тегии на новый долгосрочный период. 

Обратить особое внимание на принятие закона «о детях войны» во всех 
субъектах РФ, на распространение санаторно-курортных, туристических  услуг 
на льготной основе для всех категорий ветеранов, восстановить право бесплат-
ного проезда в пригородном транспорте.   Проводить совместную работу вете-
ранского актива Всероссийской организации ветеранов и ее структурных под-
разделений с общественными приемными  партии «Единая Россия»  по вопро-
сам оказания бесплатной юридической помощи гражданам старшего поколе-
ния, социального, медицинского, лекарственного обеспечения, жилищно-
коммунальным проблемам. 

4. В период подготовки к  80-летию Сталинградской, Курской и других ис-
торических битв в годы Великой Отечественной войны, 100-летию образования 
СССР главной задачей ветеранских организаций в текущий период считать дея-
тельность по сохранению и преумножению богатого исторического, культурно-
го наследия страны, ее народов, передаче традиционных духовно-нравственных 
ценностей молодому поколению, обеспечению связи и преемственности поко-
лений, патриотизма. Вести работу в тесной координации и взаимодействии с 
молодежными организациями патриотической направленности. Включать 
представителей молодежных организаций состав организаций ветеранов раз-
личных уровней. 

Добиваться создания необходимых условий, том числе материальных, по 
вовлечению молодых ветеранов, пенсионеров воинской службы к работе со 
учащимися и молодежью в учебных заведениях, по месту жительства,  для чего 
на базе  региональных ресурсных центров вместе с органами власти организо-
вать необходимую переподготовку ветеранов (пенсионеров). Поддержать вве-
дение в учебный процесс предмета «начальная военная подготовка» и рекомен-
довать учебным заведениям использовать опыт   ветеранов- участников боевых 
действий и военной службы. 

5. Поддержать призыв ветеранов 44-х городов трудовой доблести, приня-
тый в октябре 2022 года в городе Магнитогорске Челябинской области, по уси-
лению внимания  к формированию у молодежи стремления к созидательному 
труду, защите  Отечества, подготовке к военной службе. Всемерно развивать 
сотрудничество учебных заведений, предприятий с воинскими частями, органи-
зациями ДОСААФ и военными комиссариатами. Изучить возможность прове-
дения к 80-летию Победы Всероссийского Форума ветеранских организаций 
городов-героев, городов воинской славы и трудовой-доблести. 

6. С учетом современных условий во взаимодействии с властными струк-
турами и спонсорами особое внимание уделить организационному и финансо-
вому укреплению организаций ветеранов, вовлечению в работу широкого вете-
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ранского актива. Добиваться обеспечения первичных ветеранских организаций 
на предприятиях, учреждениях, организациях и по месту жительства, совре-
менными средствами IТ-технологий с целью их более активного участия и по-
лучения информации о деятельности ветеранского сообщества страны. 

7. В целях сохранения исторической памяти и преемственности поколений 
организациям ветеранов всех уровней спланировать подготовку к предстояще-
му 80-летию Победы советского народа в Великой Отечественной войне. Акти-
визировать работу по разоблачению фальсификаторов  истории силами лектор-
ских групп из числа подготовленных ветеранов и добровольцев из молодежной 
среды. Практиковать через Всероссийскую газету «Ветеран» и другие издания 
публикации воспоминаний, наказов фронтовиков, содействовать их размеще-
нию в  сети Интернет для использования учащимися, студентами, преподавате-
лями истории. Продолжить опыт организации и проведения, в том числе с дру-
гими федеральными структурами, смотров и конкурсов, направленных на пат-
риотическое воспитание молодежи. В период  2023-2025гг. принять участие в 
объявленном Всероссийской организацией ветранов смотре-конкурсе первич-
ных ветеранских организаций, посвященного 80-летию Победы. 

8. Обратить особое внимание на поддержку ветеранов войны, боевых дей-
ствий, семей участников специальной военной операции на Украине, получение 
всеми ими полагающейся помощи, льгот и финансовых выплат. Опираясь на 
опыт членов организации- участников боевых действий (в Сирии, Чечне, Афга-
нистане, Вьетнаме и др.) предусмотреть совместно с соответствующими бюд-
жетными и общественными организациями меры помощи, реабилитации вер-
нувшихся участников спецоперации, их вовлечение в деятельность ветеранских 
организаций. 

9. Всероссийской организации ветеранов в рамках Международного союза 
«Содружество общественных организаций ветеранов СНГ», в сложившейся не-
благоприятной международной обстановке, активизировать взаимодействие с 
ветеранскими организациями  стран СНГ и дальнего зарубежья по совместному  
воспитанию молодого поколения в борьбе за мир и добрососедские отношения. 

При взаимодействии с ветеранской организацией МИДа использовать 
членство и возможности Международной федерации Ассоциаций пожилых лю-
дей (FIAPA) для сохранения исторической памяти, укрепления  дружеских свя-
зей, продвижении интересов  РФ. 

10. Поручить Бюро и Президиуму Центрального Совета Всероссийской ор-
ганизации ветеранов рассмотреть поступившие предложения из регионов от 
делегатов Х съезда по насущным вопросам ветеранского движения и опреде-
лить меры по их практическому выполнению. 

 
Председатель 
Всероссийской организации 
ветеранов 

 

 
В.А. Епифанов
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«Ветеран Южного Урала» № 143 подготовлены ответственным 
секретарем областного совета ветеранов Бикбулатовым Р.К. 

 
 
 
 
 
 
Ответственный за подготовку и выпуск информационно-

аналитического бюллетеня № 143 заместитель председателя  
областного Совета ветеранов Седнев С.Н. 
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